

# Verano en Castelló 2023



**CASTELLÓ**  
*turismo*



Ajuntament de  
**Castelló**

## **Rutas de Senderismo y Patrimonio**

### **Programa : Castelló con los cinco sentidos.**

#### **El gusto:** historia y gastronomía del Grau de Castelló.

Días: 9 de Julio y 12 de Noviembre

En esta ocasión nos trasladamos al Grao de Castelló. Allí, se planteará una ruta interpretativa por los edificios y espacios más relevantes como la lonja, el faro, el edificio moruno, el Museu de la Mar o el parque de la Panderola. Al finalizar la visita, se realizará un taller de degustación de productos locales en un espacio emblemático de la zona turística del puerto de Castellón. Se trata de una experiencia para dar a conocer nuestro barrio marítimo, sus orígenes remotos y su historia, poner en valor los oficios y tradiciones castellonenses vinculados al mar y promocionar la gastronomía autóctona.

#### **El oído:** la música y los sonidos del mar.

Días: 4 de Junio y 24 de Septiembre

Se propone un paseo por la costa castellonense en el que nos pararemos a respirar y escuchar los sonidos del mar. Durante el paseo, prestaremos atención a los sonidos (algunos directamente y otros con materiales audibles que llevaremos preparados) para realizar una escucha activa y muy interesante. Seguiremos los principios del mindfulness, prestando atención de manera consciente a la experiencia del momento presente con interés y mucha curiosidad.

#### **El olfato:** plantas aromáticas de nuestras montañas

Días: 7 de Octubre

Con este paseo senderista se da inicio a la campaña y, como no podía ser de otro modo, será en el Paraje Natural de la Magdalena. Se tratará de un paseo sencillo en el que recorreremos los alrededores del ermitorio haciendo paradas explicativas sobre la flora mediterránea y sus usos. Hablaremos sobre etnobotánica, centrándonos especialmente en las plantas aromáticas y sus usos ancestrales. Los participantes sentirán de cerca los aromas de la naturaleza, de forma muy participativa y en momentos de máximo esplendor de las plantas del Mediterráneo.

#### **El tacto:** la ruta de los oficios tradicionales

Días: 22 de Octubre

Realizaremos una ruta de senderismo interpretativo sencilla con salida desde la Magdalena y que tendrá dos paradas muy significativas: el Mas de Xiva y la Font de la Salut. Aprovechando materiales naturales que encontraremos en el camino o que llevarán los guías, se hablará de los oficios tradicionales y de sus manufacturas. Pondremos en valor el trabajo manual y daremos a conocer la evolución de los productos de la localidad en una ruta activa y participativa.

#### **La vista:** visita la ciudad con otros ojos

Días: 28 de Mayo y 2 de Diciembre

Esta ruta se iniciará en el centro de la ciudad y recorrerá algunos de los elementos artísticos más relevantes de Castelló. Se trata de una ruta interpretativa en la que hablaremos del Gótico mediterráneo, el Neoclasicismo y Modernismo e, incluso, del Arte Contemporáneo a través de los edificios, estatuas y monumentos de la ciudad... ¡Incluso a través de sus rotondas! Animaremos a los visitantes a levantar la mirada del suelo y observar las maravillas que guarda la ciudad de Castelló.

## **Rutas de Senderismo y Patrimonio**

### **Castelló, capital verde la Comunitat Valenciana**

Días: 18 de noviembre

A través de esta ruta por la capital de la plana, conoceremos la biodiversidad urbana, tanto de flora y fauna que encontramos en la ciudad. La experiencia nos permitirá reflexionar sobre la importancia del urbanismo en la preservación del entorno. Esta ruta transcurrirá por las principales zonas verdes de Castelló.

### **Homenaje a Pierre Méchain**

Días: 28 de Octubre

Disfrutaremos de una ruta lineal en la que haremos homenaje al gran Pierre Mechain y su estancia en nuestra localidad. Para ello recorreremos desde el Parque Ribalta algunos de los parques y lugares más emblemáticos de Castelló, conociendo en profundidad la historia local.

### **Ruta circular al Tossal Gros**

Días: 27 de Mayo

Ruta circular de senderismo interpretativo en uno de los parajes naturales más emblemáticos de Castelló, donde conoceremos de primera mano la flora y fauna autóctonas siempre bajo la mirada de la sensibilización ambiental. ¡Descubre nuestros paisajes mediterráneos!

### **La Magdalena y el Castell Vell**

Días: 26 de Agosto

Espacios y recorrido. Ruta circular alrededor del paraje natural municipal.

### **La Raca: cima mítica de Castellón**

Días: 11 de Noviembre

Biodiversidad. Flora autóctona. Etnobotánica. Geología caliza. Vistas.  
Ruta circular: ermita Magdalena – Cima de Raca – Ermita de la Magdalena

### **Las playas de Castelló al completo. Amanecer**

Días: 6 de Agosto

Ruta lineal (ida y vuelta): Planetari de Castelló – Parc Litoral - Gurugú – Serradal - Pirulí

### **Las playas de Castelló al completo. Luna Llena**

Días: 3 de Julio

Ruta lineal (ida y vuelta): Planetari de Castelló – Parc Litoral - Gurugú – Serradal - Pirulí

### **Los 5 sentidos en familia**

Días: 18 de Junio, 2 de Julio y 9 de Septiembre

En esta ocasión, la misma actividad, un geocaching turístico del municipio de Castellón, se llevará a cabo en tres espacios verdes diferentes. Jugaremos, a través de una dinámica de búsqueda de "tesoros" con un GPS, a conocer mejor el territorio y el patrimonio de Castelló (gastronomía, monumentos, festividades,...). Serán tres los niveles de dificultad, empezando por el más sencillo en el parque del Meridiano y sumando dificultad en el Litoral, para concluir con el geocaching para las familias más intrépidas en la zona del Paraje Natural Municipal de la Magdalena.

## **Visitas teatralizadas**

### **Castelló, alma labradora.**

Días: 24 de Junio, 23 de Septiembre, 12 de Octubre, 11 de Noviembre  
Desde el origen de Castelló, la villa ha sido eminentemente labradora, y aunque ya estamos en el S. XXI, si nos fijamos bien, podemos encontrar pistas de esa herencia de la agricultura de La Plana. Acompañados por dos labradores, conoceremos los arrabales de Castelló, sus Festes de Carrer, la importancia de la acequia mayor, los molinos y los cultivos más característicos de nuestra tierra.

### **El Grau y la vida marinera**

Días: 10 de Junio, 21 de Julio 30 de Julio, 12 de Agosto y 9 de Octubre.

De la mano de dos habitantes del Grau; distrito marítimo de la ciudad de Castelló, conoceremos su historia, rincones con encanto, la evolución del puerto y las artes de pesca, de una forma divertida, para toda la familia.

### **El mundo mágico llega al paraje de la Magdalena**

Días: 1, 10, 20, 27 y 31 de Agosto.

El paraje de la Magdalena es uno de los lugares más «mágicos» de Castelló, porque en torno al antiguo «Castell Vell», asentamiento musulmán de la ciudad y por tanto origen de la misma, se encuentra rodeado de bosques de pinos, algarrobos y almendros. Desde este enclave, allá en lo alto podemos contemplar a nuestros pies la ciudad y sentirnos verdaderos artífices de nuestra propia historia.

Si caminamos muy despacio y en silencio por este lugar descubriremos que en él viven criaturas fantásticas que buscando la tranquilidad y la benevolencia de los bosques mediterráneos juegan por sus ribazos, bailan al son de la música, preparan pócimas milagrosas y cuidan de estos entorno naturales. ¿Quieres conocer a estos seres que habitan nuestras montañas? ellos te guiarán para que puedan reconocer las historias mágicas que allí pasaron, para que puedas reconocer el patrimonio natural al tiempo que te vas a divertir mucho.

### **Escuela de piratas: guardianes de nuestros mares**

Días: 7, 15, 29 de Julio y 6, 18 y 25 de Agosto.

¡Nos atacan! Revive los ataques piratas que recibieron nuestras costas en los siglos XVI y XVII de una forma diferente y divertida.

### **Tiempos modernos**

Días: 2 de Junio, 7 de Octubre, 25 de Noviembre

Parque Ribalta, Plaza de la Independencia y Plaza Tetuán, son algunos de los ejemplos más conocidos de la corriente internacional pluridisciplinar llamada «Modernismo».

La historia del Parque Ribalta, el antiguo cementerio, detalles de la biografía de arquitectos insignes o anécdotas respecto a los edificios que iremos viendo, forman parte de la ruta que no te puedes perder.

### **Tres culturas, tres historias**

Días: 11 y 26 de Agosto, 23 de Julio y 30 de Septiembre

Descubre las huellas de nuestro pasado medieval conociendo dónde y cómo convivieron sus habitantes, sus anécdotas... así como su historia. Explora con nosotros la cultura medieval de Castelló.

### **Un verano muy clásico en Castelló**

Días: 8, 16 y 28 de Julio. 4, 14 y 24 de Agosto. 2 de Septiembre

Leer un texto literario es adentrarnos en un viaje de emociones, es transformar el tiempo en el que vivimos, es generar mundos imaginarios que nos inspiran, que nos atraen.

Quién escribió aquellas líneas?... dónde quería trasladarnos. Queremos enseñarte en esta visita el patrimonio arquitectónico más relevante de la ciudad de Castelló de los siglos XVIII y XIX mostrándote los rincones más entrañables, simbólicos y hacerlo cuando caiga la noche. En este paseo nos recrearemos con texto de la literatura clásica contemporáneos a los edificios que sin duda nos harán sentir pasiones, dramas, dudas...

## **Visitas guiadas**

### **Esencia de Castelló**

Días: Sábados desde Mayo a Septiembre.

Descubre algunos de los lugares más significativos del centro de la ciudad. Nos acercaremos a edificios y monumentos importantes como el Teatro Principal, el Real Casino Antiguo, la Concatedral de Santa María o la torre-campanario de El Fadri, símbolo de la ciudad.

### **Orígenes medievales de la ciudad de Castelló**

Días: 22 de Agosto

La vida en el Castelló de los siglos medievales tuvo unos caracteres plenamente urbanos, con importante peso de las actividades artesanas y comerciales por encima de la dedicación rural del cultivo de los campos, que también cobrará posterior y creciente desarrollo mediante el sistema de riegos con las aguas del Mijares.

### **Ruta Cerámica de Castelló**

Días: 30 de Junio, 11 y 25 de Julio, 8, 13 y 17 de Agosto

Conoce más sobre Castelló a través de la Ruta de la Cerámica. Primera ciudad española en incorporarse al itinerario europeo.

## **Ciclo literario: novela, historia y playa.**

Alternativa de ocio junto al mar para amantes de la literatura. Coloquio al aire libre, junto al Mediterráneo. Charla participativa y coloquio con autores sobre la novela histórica. Jueves al atardecer.

Día 6 Julio: **Jorge Molist**

Día 20 Julio: **Máxim Huerta**

Día 3 de Agosto: **Javier Sierra**

Día 13 Julio: **Marta Robles**

Día 27 Julio: **Víctor Amela**

## **Narración oral y artes escénicas para público infantil y familiar**

### **‘Contes a Peu de Mar’**

Días: Miércoles de Julio y Agosto. Al atardecer. En Parque Litoral. Días alternos entre playa del Pionar y Playa del Serradal. Alternancia entre idioma valenciano y Castellano.

Acércate a pie de playa para que la magia, mediante la narración y la dramatización, saquen toda la diversión y lo mejor de los más pequeños de la casa y, de los que estén dispuestos a renovar su niñ@ interior... a través de las historias que esconden los libros. Espectáculos de pequeño y mediano formato dirigidos a público familiar.

## **Cicloturismo**

### **“Descubre en Bici los paisajes de la Marjalería”**

Días: 11 y 25 de Junio. 17 de Septiembre

A desarrollar en la zona de la Marjal, siguiendo la ruta norte de las ermitas, en el Molí La Font y las playas del Serradal y del Gurugú y dirigida al público juvenil y adulto a partir de 15 años.

Ruta en bicicleta, de dificultad media-baja, en la que, acompañados de un guía oficial y especialista en el terreno, disfrutaremos de todo aquello que está más allá de la ciudad, de nuestro término y de algo tan nuestro como es la marjal y sus acequias y como estas, en parte, han ido dibujando el paisaje del término de Castelló.

### **Xarcullant la marjal de Castelló**

Días: 16 de Septiembre

Ruta circular: Parque del Meridiano – camí Fondo – camí

Bomboí – camí Fileta - Parque del Meridiano

## **Ecapa al carrer**

Días: 10 de Junio y 5 de Octubre.

La actividad consistente en una escape room por las calles de la ciudad, que se realizará el próximo sábado 10 de Junio.

Un juego diseñado por y para la ciudad de Castelló donde la arquitectura y nuestro patrimonio tendrá mucho que decir. Edificios y lugares de interés serán parte del juego, con especial hincapié en la arquitectura de finales de siglo XIX y el Modernismo.

Los participantes, se convertirán en jugadores con un reto que hay que superar a través del ingenio y la lógica. Una aventura que permitirá a los asistentes conocer Castelló de una manera diferente y original. La escape room está pensada para todos los públicos y edades.

## **Festival de Yoga. Playas de Castelló**

Días: 28, 29 y 30 de Julio

Hacer ejercicio relajando el cuerpo y la mente, frente al Mare Nostrum, es una experiencia sensorial única solo al alcance de destinos con una situación geográfica y un clima privilegiados; como los que ofrece Castelló, con más de 300 días de sol al año. Y entre las actividades de dinamización de playas y ciudad, que pone en marcha el Patronato de Turismo, está el Festival de Yoga de Verano, que llega a su 11ª edición (2023)

## **Festival Origen**

Días: 6, 7 y 8 de Octubre

El festival fusiona la música y el arte con un entorno natural y patrimonial como es el parque Ribalta. El evento se desarrollará por cuarto año consecutivo (2023) con el objetivo de dinamizar la oferta turística que ofrece Castelló con la llegada del otoño y brindar la oportunidad de vivir y disfrutar de experiencias a través del patrimonio y la música.

## **Font de clàssics**

Días: 10 de junio

Música y Patrimonio se conjugan en el ciclo Font de Clàssics Primavera El ciclo continuará el próximo 10 de junio con el quinteto de metal Sajára Brass que se alzaron con el primer premio en el XII Concurs de Música de Cambra d'Alzira que se celebró el pasado sábado 28 de mayo de 2022, y se han formado en las aulas del Conservatorio Superior de Música de Castelló.

## **Showcooking**

Días: 3 de Junio, 17 de Junio y 1 de Julio

Disfruta del showcooking dedicado a la gastronomía de nuestra tierra en la Plaza Santa Clara, en el centro de la ciudad de Castelló.

## **La luna de Castelló. Hora azul**

Días: 2 de Julio y 2 de Agosto.

Ruta guiada con cámara / Móvil en mano, bajo la luna llena de Castelló.

## **Tributos a la luna llena**

Conciertos bajo la luna llena de Castelló.

1 de Julio:	Los guateques de los 60'	Parque Ribalta Junto Antigua Estación
-------------	--------------------------	---------------------------------------

3 de Agosto:	“Movida Madrileña”	Playa del Gurugú
--------------	--------------------	------------------

1 de Septiembre:	“Donde Solíamos gritar”	Playa del Pinar
------------------	-------------------------	-----------------

### **Nits d'estiu a la Ermita de la Magdalena.**

No te pierdas los mejores conciertos al aire libre para el último sábado del mes de julio y los sábados del mes de agosto en la Ermita de la Magdalena de Castelló de la Plana.

Sábados por la noche. 22h.

29 de Julio	Rondalla Vora Sèquia
5 de Agosto	Homles
12 de Agosto	Los Suéters
19 de Agosto	Serendipiat Cuartet
26 de Agosto	Marilo & Cia.

### **Platges la mar de netes**

Días: 11, 18, 25 de Julio. 1, 8 y 15 de Agosto.

Seamos buenos amigos de la playa. Un hogar para el chorlitejo. El mar comienza en nuestra casa. Público infantil y familiar. Actividades medioambientales.

### **Clases de Yoga**

Días: Del 20 de junio al 7 de septiembre. Martes y jueves: 7:30 a 8:30 h. Miércoles: 20:30 a 21:30 horas

Ya puedes disfrutar de las clases de yoga al aire libre, frente al mediterráneo, gratuitas.

Lugar: Playa del Pinar, junto al campo de fútbol Javier Marquina.

### **Actividades acuáticas deportivas para colectivos con diversidad funcional**

Días: Del 15 de junio al 15 de septiembre. Lunes y miércoles de 10:15 a 11:15 h

Monitor especializado.